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國立臺灣大學校務發展規劃委員會校園規劃小組 

112 學年度第 4 次委員會會議紀錄 

會議時間：113 年 3 月 6 日（三）12 時 20 分至 14 時 00 分 

會議地點：禮賢樓 304 會議室 

主席：王根樹教授 

委員：黃國倉教授、柯淳涵教授、黃舒楣教授、彭立沛教授、廖文正

總務長(請假)、李培芬教授(請假)、康旻杰教授(請假)、葛宇甯

教授(請假)、童心欣教授(請假)、陳惠美(請假)、許聿廷教授(請

假)、曾保彰先生、張安明組長、研協會鄭景平同學、學生會陳

柏叡同學、學代會賴奕達同學(代)。 

諮詢委員：許添本教授(請假)、葉德銘教授(請假)。 

列席：臺大醫院金山分院張志豪院長、臺大醫院企劃管理部吳三隆秘

書、景雅琦建築師事務所景雅琦建築師、王聖哲專案經理；學

務處學生活動中心管理組李美玲組長、詹旻華組員、藝術季策

劃團隊張茗瑜同學、劉曉語同學、陳謙曜同學：教務處課務組

張又心小姐；農業陳列館(未派員)；總務處秘書室(未派員)；總

務處營繕組(未派員)；總務處事務組阮(未派員)；總務處保管

組(未派員)；永續辦公室(未派員)；研協會(未派員)；學生會

(未派員)；學代會(未派員)。 

校規小組：吳莉莉資深專員、吳慈葳行政專員、彭嘉玲行政組員。 

記錄：彭嘉玲 

壹、報告案 

一、確認 112 學年度第 3 次校規小組委員會會議紀錄 

⚫ 決定：同意備查。 

 

貳、討論案 

一、臺大醫院金山分院長照暨醫療綜合大樓新建工程基本設計報告書 
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    (提案單位：醫學院附設醫院金山分院) 

⚫ 提案單位說明與簡報：（略） 

⚫ 委員及各單位意見： 

委員： 

(一) 提案單位提到本案位於區域計畫可免提送都審，但現在區域計畫已轉軌到國

土計畫，建議本計畫依國土計畫內容調整確認。 

(二) 本案基地狹長有諸多限制，一樓員工幼兒園未見規劃戶外遊戲區，建議可使

用樓上的露台來做，從長照的角度來看，年長者生活中若能看見遊戲中的兒

童，對促進健康是有益的，因此後續的設計發展或許可考慮與之整合連結。 

委員： 

(一) 請問，是否會收治三管(氣切、鼻胃管、尿管)臥床的病人，若有，該類型病

人似無洗澡的需求，是否每間病房都要設置洗澡間? 

(二) 住宿型長照病房是否允許有陪病者、陪病設施，若有，病房設計似有點窄。 

委員： 

(一) 醫院的耗能量非常大，尤其是空調，目前國家的淨零能源政策要求所有公家

單位在2030年時建築物能效等級至少是一級以或近零碳排的水準，建議本案

呼應政府政策做到近零碳排等級。 

(二) 建築外牆採用隔熱板，此材質大都運用在屋頂、木構造或帷幕外牆，若在RC

外牆是否能耐久，建議再評估。 

(三) 建物開口率小且有遮陽設施，使用Low-E Class成本高，建議使用日射透過率

低的玻璃，同樣能達到節能並節省成本。 

(四) 基本設計階段在構造上不需給構造上的建議，只需提供物理規範、性能定義

即可。 

(五) 醫院是全年空調型建築，冬天也需要開空調，所以隔熱規範不要訂得太嚴，

以免產生反效果。 

召集人： 

(一) 淨零碳排政策是本校2048年目標，校內新建築的綠建築等級至少都是銀級，

建議本案以銀級為目標，且在節能部份去做調整。 

(二) 幼兒園雖然有獨立的出入口，但停車處在右側大門，醫護人員接送幼兒時需

繞一大圈，建議建築內部設計通道，採門禁管制方式管理以方便接送。 

委員： 

(一) 建議增加網路分割避免被癱瘓及強化監控系統認證。 

(二) 報告書P.85 「信息」用詞修改為「訊息」。 
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委員 

(一) 簡報P.32，考量病患行動受限時，使用蹲式馬桶有較高風險，請設計團隊就

如廁安全性及整體空間利用效率補充說明，並評估是否取消設置或減少數量，

並以坐式馬桶取代之。 

(二) 簡報P.42，有關停車區建議設置高壓透水磚和草磚以提升綠化與保水部分，

請設計單位後續於細部設計時應詳細評估土壤滲水率及必要排水設施，以減

少積水或鋪面損壞。 

召集人： 

有關馬桶型式在校內曾做過調查，選擇蹲式馬桶的比較多，考量的是衛生，但從

管理的角度及國外趨勢，以坐式比較合適。校發會曾做過決議採2/3坐式、1/3蹲

式，本案為坐式6:蹲式3，與校發會決議相符，也比較適合醫院環境。 

景雅琦建築師事務所： 

(一) 本案基地位於農地中央，新北市政府函文告知不用提送都審，委員所提國土

計畫，會再去瞭解詳細內容。 

(二) 幼兒園規劃在該處時已考慮到其後方的區域可提供園生戶外活動遊戲使用，

並預留通道出入。 

(三) 兩管病人有設置洗澡間的需求，若是三管病人則在洗澡間用洗澡機洗澡，因

此洗澡間還是有設置需求。 

(四) 住宿型長照不需要陪病者過夜陪伴，是由醫護、看護人員照護，因此無陪病

設施的需求。 

(五) 建築物能效等級從二級提升到一級，將與院方討論並視工程預算許可的範圍

內試著去做調整。 

(六) 建築外牆工法及節能標章等級，後續將視統包商提出的方案來進行。 

(七) 窗戶玻璃的選擇將在後續細部設計階段與統包商討論。 

綠建築從銅級升級到銀級，將評估工程預算增加的金額後再與院方討論。 

⚫ 決議：本案原則通過，請依委員意見修正後，續提校務發展規劃委員會討

論。  

 

二、第29屆臺大藝術季(提案單位：學務處學生活動中心管理組) 

⚫ 提案單位說明與簡報：（略） 

⚫ 委員及各單位意見： 
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委員： 

(一) 「電話亭裝置藝術」如何固定在振興草坪及博雅館地面? 

(二) 請補充說明戶外使用延長線的使用準則及戶外展品安全維護方式。 

委員 

(一) 總企劃書P.53，請策展團隊補充該展件之固定方式，應特別考慮角鋼固定於

地面之方式，以防止風雨侵襲破壞。 

(二) 請以2016年於明治神宮外苑，發生的日本工業大學策展品火災致死事件為戒，

注意展場用電與結構物安全。 

委員： 

(一) 簡報P.8，開幕式展演內容，建議要考量到陳文成廣場事件的歷史背景及脈絡，

避免產生衝突，引起爭議。 

(二) 簡報P.24，請說明規劃內容與台北車站的關聯性? 

教務處課務組： 

開幕式雨備規劃在綜合教學館後方平台，但當天上午11:00至晚上7:00館內還有學

期授課，為避免活動聲音影響上課產生衝突，建議雨天備案地點更換到其他地方。 

委員： 

農業陳列館是歷史建築，建議在二樓的「光影長廊」若有厚重的展品，要留意避

免破壞，並與農業陳列館事先溝通。 

委員： 

「電話亭裝置藝術」頂部是木板，但裝置內有螢光燈，為避免下雨時有漏電疑慮，

建議外覆帆布防水。 

召集人： 

(一) 在振興草坪的活動建議留意聲音是否過大，以免影響周邊系館，並請事前聯

繫溝通。 

(二) 用電安全及展品維護也請特別留意。 

策劃團隊： 

(一) 巡迴展示的「電話亭裝置藝術」底部是平的，平放在地面，結構以鋼柱、木

板、厚壓克力板組合而成，旁邊會有志工顧展協助安全維護。 

(二) 振興草坪的「空盒子」電梯、廁所會以營繩、營釘插地固定，並規劃草地維

護費。周邊小箱子內部會放置足夠數量的石頭、空心磚固定避免被風吹走。 

(三) 在陳文成事件紀念廣場進行的開幕式及閉幕式活動內容，會留意避免引起爭

議。 
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學生活動中心管理組 詹旻華組員： 

(一) 有關用電安全、展品結構穩固等，本組會協助策劃團隊進行測試及留意，若

有容易被推倒疑慮的展品會盡量靠牆設立。 

(二) 開幕式在陳文成事件紀念廣場舉辦的是5個小活動，不會使用音響，對於綜

合教學館的影響有限，有關雨天備案會後再與教務處課務組協調。 

(三) 本案總企劃書會再以簽文方式簽會相關單位與周邊系所，開幕式彩排時間也

會安排在下午4:00之後，避免影響教學。 

(四) 位於農業陳列館的作品是以布做隔間，展品量體小或展板呈現，應不會造成

建物的破壞。 

(五) 有關用電安全有請專業老師指導，防水及用電會特別注意。 

⚫ 決議：本案通過，請參考委員意見及特別注意安全。 

 

參、臨時動議（無） 

 

肆、散會（下午 14 時 00 分） 

 


